

第2次雲南市総合計画(後期基本計画・第2期総合戦略)(案)に関する
パブリック・コメント(意見募集)の結果について

雲南市では、第2次雲南市総合計画(平成27(2015)年度～令和6(2024)年度)に定める前期基本計画(平成27(2015)年度～令和元(2019)年度)が終了するまでに、次期(後期)計画を策定する必要があることに加え、国・県の総合戦略や雲南市まち・ひと・しごと創生総合戦略(第1期)の成果を踏まえ、まち・ひと・しごと創生法第10条並びに雲南市総合計画策定条例第4条の規定に基づき、令和2年度から令和6年度までの5か年を計画期間と位置付け一体的に進める計画の策定に取り組んでいます。

このたび、計画案を取りまとめましたので、下記のとおりパブリック・コメント(意見募集)を実施しました。

【意見募集期間】

令和2年2月3日(月)～令和2年3月3日(火)

【意見提出人数】

1人

【意見提出件数】

25件

【お寄せいただいたご意見・ご提案と市の考え方】

No.	提出されたご意見・ご提案	ご意見・ご提案に対する市の考え方
		<p>(ご意見に対する共通事項)</p> <p>本計画は、各施策でお示ししている基本事業(施策の目標を達成するための主な課題)の意図実現のために行う具体的な手段を記載するものではないため、このたびのご意見により計画に記載している内容についての変更はいたしません。各施策の目標達成に向けた具体的な提案につきましては、今後の施策展開の参考にさせていただきたいと考えます。</p> <p>なお、ご意見に対する個別事項の考え方は以下のとおりです。</p>
1	<p>総論 (2)現状認識 f.情報通信技術の革新と高度情報化の進展</p> <p>雲南市の5Gに対する政策、取り組みを伺いたい。</p>	<p>雲南市において、5Gの取組みを行うためには光ファイバケーブルが必要となり、今後、CATVの伝送路を光化する予定ですので、整備に併せ検討を進めることとしております。</p> <p>(政策企画部情報政策課)</p>
2	<p>総論 (2)現状認識 f.情報通信技術の革新と高度情報化の進展</p> <p>ケーブルテレビの地上デジタルのチャンネルに『テレビせとうち』(テレ東系)を追加してほしい。松江市や出雲市のCATVでは見ることができるので雲南市でも是非やってほしい。</p>	<p>CATVの設備更新に併せて、番組内容についても検討をすることとしております。</p> <p>(政策企画部情報政策課)</p>
3	<p>【施策01】市民が主役のまちづくりの推進</p> <p>地域自主組織加茂まちづくり協議会が発行しておられる『かも一ぶ』は毎月届くと読むのが加茂地域の行事や出来事についての情報が内容が充実しており楽しみに読んでいる。</p>	<p>ありがとうございます。引き続き、地域の皆さまへ加茂地域の行事や出来事など、様々な情報を発信して参ります。</p> <p>(加茂総合センター自治振興課)</p>

4	<p>【施策02】移住・定住の推進</p> <p>雲南市の総人口を増やすため今まで以上のより一層積極的なUIターンを推進してほしい。</p>	<p>令和2年度からの次期総合戦略では、特に20代・30代の若者・子育て世代を重点ターゲットとし、「子育てしながら働きやすい環境づくり」や「子育て世代に好まれるような住宅環境整備」など、定住基盤の整備をさらに徹底して行い、住みたい、住み続けたいと思われる対策を展開することで、人口の社会増を目指します。</p> <p>(政策企画部うんなん暮らし推進課)</p>
5	<p>【施策03】市民と行政の情報の共有化</p> <p>懇談会の中では言いづらいことを個別にアンケートを取るなど意見を聞いてほしい。</p>	<p>市勢懇談会において、アンケート調査を行っています。</p> <p>(政策企画部情報政策課)</p>
6	<p>【施策03】市民と行政の情報の共有化</p> <p>市長の定例記者会見の要旨をホームページに載せてほしい。また映像をCATVで放送かネットで配信してほしい。アーカイブも残してほしい。議事録が欲しい。市議会もネットで生放送、録画放送を配信してほしい。CATVは再放送されたとしても見逃す時があるので。市長記者会見や市議会をインターネット上で配信している自治体も数多くある。</p>	<p>市長の定例記者会見の概要については、ホームページに掲載をしております。</p> <p>市議会のインターネットでの配信については、録画したものを配信する検討をすすめています。</p> <p>(政策企画部情報政策課・総務部秘書室)</p>
7	<p>【施策09】都市・住まいづくりと土地利用の推進</p> <p>定住人口増加(総人口、世帯数)を目指すため積極的に宅地開発造成をしてほしい。</p>	<p>定住人口の増加に向け、優良な宅地の供給も重要な要素と認識しております。</p> <p>雲南市と雲南市土地開発公社の連携のもとに、分譲地のニーズ、コストや地元の協力体制などを総合的に勘案しながら場所を選定し、優良な分譲地の確保に取り組んでいます。</p> <p>引き続き、子育て世代のニーズに合った土地を確保し、住宅の提供に努めてまいります。</p> <p>(政策企画部政策推進課)</p>

8	<p>【施策09】都市・住まいづくりと土地利用の推進</p> <p>雲南市の定住人口を増加させるため雲南市土地開発公社が主体的に宅地の開発造成を積極的に推進することである。</p> <p>都市部では、新興住宅地は〇〇が丘や〇〇ニュータウン、〇台になることが多い。</p>	<p>前述に記載のとおり、優良な住宅の提供に努めてまいります。</p> <p>(政策企画部政策推進課)</p>
9	<p>【施策09】都市・住まいづくりと土地利用の推進</p> <p>中核拠点ゾーンの整備促進 中心市街地についてですが宿泊施設(ビジネスホテル)を誘致し早期に建設し完了させてほしい。</p>	<p>ビジネスホテル誘致の進捗状況については、現在、ホテル事業予定者において、ホテルの規模や建設スケジュールなどの詳細を詰められているところであり、今後、内部決裁を経て公表される見込みであります。</p> <p>事業者との協議では、令和2年中の着工を予定されております。</p> <p>(産業観光部商工振興課)</p>
10	<p>【施策09】都市・住まいづくりと土地利用の推進</p> <p>国道54号三刀屋拡幅事業ですが、将来的には三刀屋総合センター辺りまで4車線化されアクセス面において便利になることを希望します。</p>	<p>国道54号線三刀屋拡幅事業につきましては平成28年に事業着手し、市道要害1号線交差点から県道稗原木次線交差点までの約500m区間の4車線化(幅員25m)の事業が進められております。県道稗原木次線交差点から三刀屋中学校前の交差点までの区間につきましては、2車線(幅員19.5m)で計画をされておりますが、事業着手の時期については未定となっております。</p> <p>(建設部都市計画課)</p>

11	<p>【施策11】地域情報化の推進</p> <p>雲南市全域にFTTHを敷設整備(超高速情報通信網の基盤整備)してほしい。CATVの光化(DOCSISの新規格の導入)でも良い。NTTの光が整備されていないところを重点的に。整備されている地域は早急に対策をする必要はない。選択制があるから。「雲南市情報化計画(H28年度～R1年度)を策定しました。」とあるが、雲南市HP内で探したがなかったのでHP上に載せてほしい。吉田町、掛合町区域については市長さんや部長さんがNTT西日本島根支店にお願いに上がってくださればエリア拡大してくれるかもしれません。政府の新型コロナウイルスの対策として『テレワークの活用』というのがあるが、これをやるには効率性からしても光回線は必須である。要するに情報通信速度の地域間格差の是正をしてほしい。若者に人気のある情報通信産業、ソフトウェア産業の企業誘致にも繋がるので是非やってほしい。政策企画部情報政策課の役割は非常に大きい。</p>	<p>CATVの伝送路設備等の更新については、光ファイバケーブルによる更新が最善と考え、令和2年度以降、順次整備することとしております。このことによって、市内の情報通信格差は是正されますし、諸課題の解決策となると考えております。</p> <p>また、雲南市情報化計画は、現在、第2次計画を策定中であり、策定後ホームページに掲載します。</p> <p>(政策企画部情報政策課)</p>
----	---	---

12	<p>【施策12】道路の整備</p> <p>2年前の行政評価アンケートや別途メールでも送付致しましたが市道東谷線(加茂町東谷1133～1092付近)は東谷谷内に工場があるため日中の昼間大型車両(トラック)の往来が激しく市道路面の舗装が損傷、老朽化、経年劣化しているため、ひび割れ、わだち掘れ、縦断凹凸、平坦性の問題、ポットホールが生じているためか道路走行時の騒音や振動が周辺住宅に響くので舗装修繕工事をお願いしたい。路面切削工、切削オーバーレイ工法、舗装打換工などやり方は色々あるかと思う。また市道東谷線について速度を出す車が多く東谷谷入口付近は数十年前に国道の東谷交差点改良事業で拡幅され広がったが途中から狭くなるため幅員減少の道路標識を設置してほしい。速度を飛ばす車が多いため『速度落とせ』などの標識があるといい。路面性状調査の結果を教えてください。もし修繕する必要があるら修繕してほしい。市道猪尾線は道路改良で大変よくなったので市道東谷谷線も予算が割ければ舗装修繕工事をしてほしい。東谷谷は車両数増加で市道猪尾線よりも車両通行量が多い。</p>	<p>現場確認を行い、路面性状調査の結果を踏まえ検討しましたが、要望の様な緊急性が高い状況ではないと判断しました。</p> <p>雲南市では、舗装修繕工事について、道路維持管理計画に基づき、優先度及び緊急性の高い箇所から実施しています。</p> <p>また、路面性状調査の結果は、建設工務課まで、お問い合わせください。</p> <p>交通安全施設の整備要望については、関係機関協議が必要ですので、今後検討いたします。</p> <p>(建設部建設工務課)</p>
13	<p>【施策12】道路の整備</p> <p>市道東谷支線の終点(1118-1)付近の側溝の蓋が車が通ると音が鳴るので修繕してほしい。</p>	<p>現地で、グレーチング蓋の緩衝ゴムが外れていることを確認したので、修繕します。</p> <p>市道の修繕については、道路パトロール等で把握し修繕しておりますし、市民の皆様からの維持要望受付簿により対応しておりますので、ご利用ください。</p> <p>(建設部建設工務課)</p>

14	<p>【施策12】道路の整備</p> <p>雲南市道路整備計画や道路維持管理計画などの資料はホームページに掲載されていませんが閲覧することはできますか？</p>	<p>雲南市道路整備計画(H25～R4)及び道路維持管理計画については、閲覧可能です。</p> <p>閲覧を希望される場合は、建設部建設工務課まで、お問い合わせください。</p> <p>(建設部建設工務課)</p>
15	<p>【施策13】公共交通ネットワークの充実</p> <p>JR木次線の加茂中駅のトイレが古くて老朽化しているので改修してほしい。</p>	<p>JR木次線加茂中駅のトイレについては、JR西日本所有であるため、直接雲南市が改修することが出来ませんが、改修いただけるよう今後も引き続き要望して参ります。</p> <p>(政策企画部うんなん暮らし推進課)</p>
16	<p>【施策13】公共交通ネットワークの充実</p> <p>現在、だんだんタクシー(デマンド型)、デマンド型乗合バスがあるがこれを特区を設けてもっと規制緩和しそれを補完もしくは代替するものとして昨今注目されている『ライドシェア』を導入したらいいと思う。田舎、過疎地だからこそチャンスであると思う。</p>	<p>特区によるライドシェア導入のご提案について、交通空白地対策として有効である反面、事故等発生時の責任問題やタクシー事業への影響等、導入に向けては解決すべき課題があります。今後、雲南市の公共交通あり方を考える中で検討して参ります。</p> <p>(政策企画部うんなん暮らし推進課)</p>
17	<p>【施策14】上水道の整備</p> <p>雲南市水道局HPの水道審議会の開催状況が平成29年8月38日以降更新されていないので更新してほしい。資料のホームページへの掲載。</p>	<p>今後は、開催状況についてのみ掲載とします。資料については、申し出があれば対応します。</p> <p>(水道局総務課)</p>

<p>18</p>	<p>【施策16】消防・防災対策の推進</p> <p>(「これまでの振り返り総括」より引用)H28年度から消防団の組織再編(体制、定数)に向けた検討を行っており、R3年4月の新組織体制への移行をめざし、H31年4月から体制の見直しを進めています。</p> <p>とある。これについて以下意見する。</p> <p>消防団の組織再編を加茂町地区で行うなら280MHzデジタル同報無線システムの屋外拡声子2局(東谷集落)(猪尾東谷集落)とも東谷谷地内で設置負担することになるので加茂北分団第3部の消防団格納庫は撤退(撤収)されて良い。(猪尾東谷集落)局は東谷北、猪尾、東谷南方角に放送する拡声子を東谷谷地内に設置するのだから、第2部の猪尾、東谷南自治会は屋外拡声子局の設置負担がないのでそちらに格納庫を統合集約するとか。理由は、市道猪尾線道路改良で良くなった事。国道からも近いから、第2部に集約でいいのではないのでしょうか。負担の分散化をしてほしい。格納庫の位置を確認したところ、第1部と第2部は民家から近くないので音の面からしてもそちらに集約統合したほうが良いのではないのでしょうか。</p> <p>加茂町地区においては組織再編を行われないうちであれば意見を撤回します。</p>	<p>加茂方面隊を含む雲南市消防団では、令和3年4月1日を目途に消防組織再編が進められています。</p> <p>なお、消防組織再編に伴う加茂北分団の状況としましては、これまでの3部体制から2部体制とし、消防機庫についても現在の加茂北分団第1部と第2部の消防機庫を使用する方向で考えられています。</p> <p>また、防災無線システムの屋外拡声子局については、消防団はもとより、お住まいの皆様には防災情報が届くよう設置場所を設定しています。</p> <p>(防災部防災安全課)</p>
<p>19</p>	<p>【施策18】防犯対策・消費者自立支援の推進</p> <p>LED防犯灯設置事業で各自治会から要望のあった防犯灯整備に対する助成を行っています。</p> <p>これについて、東谷谷地域に積極的にLEDに切り替えして欲しい。</p>	<p>市内各地区(自治会)からLED防犯灯設置事業の申請を頂いており、本市から設置助成を行っています。次年度以降も本事業を継続いたしますので、各地区からの申請に伴い、予算の範囲内において助成を行ってまいります。</p> <p>(防災部防災安全課)</p>

20	<p>【施策19】地域医療の充実</p> <p>雲南市立病院の眼科外来について高齢化に伴い高齢者の多い眼科疾患として白内障、緑内障、老眼の患者が増えているので常勤医を招聘、配置してほしい。いつでも診てもらえる体制。</p>	<p>令和元年度勤務医実態調査(島根県)によると、県内病院の眼科の常勤医師数は10名(大学を除く)です。他の診療科医師数と比べ最も少なく、医師確保が困難な状況です。</p> <p>こうした状況の中、眼科の常勤医につきましては、関連大学を通じて常にお願いをしています。また、島根県の赤ひげバンクも通じて、医師の確保に努めています。</p> <p>(市立病院総務課)</p>
21	<p>【施策34】農業の振興</p> <p>農業振興に必要なのは、農作業賃金、農作業料金の単価の引き上げ、区画整理、農道(広域農道、基幹農道等)の整備だと思う。</p>	<p>農作業賃金及び農作業料金につきましては、毎年度末に広報を通じ次年度分の雲南市標準農作業料金等一覧表として周知しています。本料金はあくまで標準的料金を提示するもので、基本的には作業条件等を勘案して受委託者等の双方で協議の上決定頂いています。</p> <p>標準農作業料金等を決定する際には、毎年、委託農家、受託農家及び関係機関各々の意見等を伺い決定する機関として、市で標準農作業料金検討協議会を設置し決定していますので、ご意見頂きました単価の引上げについては、上記協議会において検討して参ります。</p> <p>(農業委員会事務局・農林土木課)</p>
22	<p>【施策35】林業の振興</p> <p>林道の整備、ザ・モリトの人数を増やす。</p>	<p>今回の第2次雲南市総合計画(後期基本計画第2期総合戦略)では、「担い手の育成・確保」を新たな柱に掲げ、林業事業体の担い手の確保・定着に向けて支援する個別の事業を設けて対策を講じていきます。</p> <p>直結する指標を設けておりませんが、森林環境譲与税の算定基礎となっている林業従事者数の増を目指すものです。</p> <p>(農林振興部林業畜産課)</p>

23	<p>【施策36】観光の振興</p> <p>道の駅とあるが合併前の旧町村の加茂町、三刀屋町の国道54沿いには道の駅がないので将来的に機会があり財政的余裕があれば設置整備してほしい。大東以外の国道が通っている町に各町に1か所ずつ。</p>	<p>現在、雲南市内には4つの道の駅があり、国道54号沿いには「さくらの里きすき」「掛合の里」の2駅があります。現時点では、さらなる整備の計画はございませんが、ご意見は今後の取り組みの参考とさせていただきたいと思います。</p> <p>(産業観光部観光振興課)</p>
24	<p>【施策36】観光の振興</p> <p>雲南市でもドコモが全国の各自治体でやっているバイクシェアサービスをしてほしい。出雲市がやっておられるレンタサイクルでも良い。要するに雲南市でも自転車貸し出しサービスをやしてほしい。</p>	<p>ご提案の自転車のレンタルサービスについては雲南市観光協会と共に、整備の有無、整備するとすればその手法について検討してまいります。</p> <p>(産業観光部観光振興課)</p>
25	<p>【施策37】商工業の振興</p> <p>企業誘致というなら製造業、流通業に限定せず小売業も対象にならないのか。雲南市をより一層発展させるため大規模商業施設や大規模小売店舗を誘致してほしい。</p> <p>都市部(政令市)で長年暮らした経験からすると大規模小売店を誘致することでまちが活気づき活性化する。</p>	<p>小売業の誘致については、競合が増し、既存事業者としてのぎを削る状況になることが危惧されます。また、事業者において、消費者と直結する小売業は、製造業、流通業と違い、特に商圈人口や消費者動向が経営を左右することから、地方進出の意欲が低調です。都市近郊であっても大型店が安定経営できるとは限らない状況の中、店舗撤退となると、そこで働く多くの方々への影響もあります。市の商業施策としては、地元事業者の育成と地元購買力の拡大を重点課題に置き商業振興による賑わいづくりをめざしています。現在、中心市街地エリアで進めている商業集積のほか、次期基本計画においても、市民の皆様及び関係各所と新たな活性化策も含めた検討を続けて参りたいと考えます。</p> <p>(産業観光部商工振興課)</p>